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Hoy inicia la negociación del pliego de 

peticiones que le hizo la USO a Ecopetrol 
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Aumentar los viáticos está en la lista 

Heidy Monterrosa - hmonterrosa@larepublica.com.co 

Desde hoy comenzarán a ser discutidas las 69 peticiones que la Unión Sindical 
Obrera de la Industria del Petróleo (USO) le entregó a Ecopetrol hace unas 
cuantas semanas y que le costarían más de $2 billones a la petrolera. 

https://www.larepublica.co/economia/hoy-inicia-la-negociacion-del-pliego-de-peticiones-que-le-hizo-la-uso-a-ecopetrol-2759429
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En cuanto a los salarios, el sindicato pide un aumento de 15%, con un incremente 
adicional de 10% en seis meses. Además, se agregaría 30% en beneficios 
económicos de los que tienen los miembros del sindicato. 

Otra de las peticiones es aumentar la tarifa diaria de viáticos nacionales en 60% y 
los internacionales en 200%, lo que representa cerca de US$500 diarios. Esto 
significa que se estarían solicitando 3.748 tiquetes aéreos anuales para sus 
dirigentes y delegados, con trayectos de ida y vuelta. 

En viáticos, además, piden un total del 20.533 días de viáticos por año adicionales 
a los 18.325 días que ya tienen, lo que equivale a 57 personas viajando todos los 
días del año. 

PUBLICIDAD 

inRead invented by Teads 

Para la prima de transporte, el sindicato pide un aumento de 30% para el primer 
año y una subida de 20% para el segundo año. 

En lo que se refiere a salud, la USO pide ampliar el beneficio de la cobertura de 
este a padres e hijos de crianza dependientes hasta los 35 años. También incluye 
el pago de medicina prepagada y los exámenes de salud ocupacional para 24.000 
contratistas. 

En este rubro incluyen también la construcción de un hospital en Rubiales y 
centros de salud ubicados en Cartagena y Villavicencio. 

Por el lado de educación, se solicita pagar la cuota uniforme anual de $1.600.000 
por el primer año de vigencia de la convención colectiva y el segundo año 
incrementarla en 20%. 

En recreación, el pliego pide que la administración de Ecopetrol pague por la 
dotación, funcionamiento y mantenimiento de los clubes de trabajadores, 
pensionados y de un club para el sindicato. 

Los auxilios económicos solicitados por la USO superan los $5.900 millones, pues 
buscan hacer uso de estos en la construcción y remodelación de sus sedes, y en 
la renovación y mantenimiento de sus vehículos. También que les paguen la 
gasolina. 

Según un comunicado de la USO, el eje principal de estas peticiones es la 
defensa de Ecopetrol como patrimonio público. 

https://www.larepublica.co/economia/hoy-inicia-la-negociacion-del-pliego-de-peticiones-que-le-

hizo-la-uso-a-ecopetrol-2759429 
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Ecopetrol no es un árbol de Navidad 

Martes, 14 de agosto de 2018 

 

Ecopetrol y sus 14 sindicatos comienzan a discutir la convención 
colectiva en medio de la crispación generada por las peticiones de 
trabajadores 

EditorialLR 

Al igual que las empresas privadas las del Estado, con todas sus instituciones, no 
cuentan con presupuestos inagotables ni de caucho que se estiran y se valen de 
unos recursos escasos que deben ser bien administrados para favorecer al 
desarrollo del país y garantizarles bienestar a las nuevas generaciones. El tema 
viene a colación porque hoy comienza de manera oficial la discusión de la 
negociación colectiva entre los sindicatos y las directivas de Ecopetrol. Este 
siempre fue y será un tema espinoso para las fuerzas tripartitas que confluyen en 
este episodio necesario para que la empresa siga su rumbo sin mayores 
obstáculos; el papel que juegue la alta gerencia de la empresa mixta, los 
sindicatos, bajo la vista notarial del Ministerio de Trabajo, debe ser garantía de un 
país en marcha que sabe sacar procesos conflictivos de la mejor manera, no 
obstante las posiciones distantes a la hora de fijar exigencias pueden dictar lo 
contrario. La Colombia del siglo XXI debe tener unos nuevos valores que se alejen 
del conflicto que ha marcado el destino de toda discusión desde hace varias 
décadas. 

https://www.larepublica.co/opinion/editorial/ecopetrol-no-es-un-arbol-de-navidad-2759446


Hace un par de semanas, la Unión Sindical Obrera presentó su pliego de 
peticiones para la negociación de la convención colectiva que estará vigente hasta 
el nuevo gobierno en 2022; allí radica la importancia de esta etapa de acuerdo en 
la que la propuesta del sindicato pide cosas inalcanzables que hacen difícil la 
negociación. Sobre el primer frente de negociación no hay mucha discusión, pues 
se trata de la defensa de la empresa mixta para que no privatizarla, punto sobre el 
cual hay -por ahora- suficiente ilustración, dado que el nuevo Presidente lo 
descartó durante la campaña y se apartó de la idea lanzada por el gremio de los 
aseguradores. El segundo punto a negociar tiene que ver con los derechos 
adquiridos de los trabajadores directos, sobre lo cual sí hay grandes diferencias 
porque no se le puede pretender cargar a Ecopetrol esos beneficios a trabajadores 
de empresas tercerizadas. Según las cifras que aporta la empresa, cuenta con 
9.500 trabajadores directos y con 24.000 contratistas; de ampliar beneficios 
prácticamente la compañía deja de tener viabilidad y la opción de privatizar o 
vender empezaría a jugar en el tablero futuro. El tercer punto puede ser discutible, 
pero con varios reparos, y es el que pretende que la empresa juegue un papel 
más determinante en los territorios, que no solo sea una estatal de influencia en 
las regiones petroleras y en la misma Capital de la República, sino que tenga un 
juego nacional; cosa que tiene sentido, pero este no es un país como Venezuela 
en donde el petróleo es la sangre de la economía. No podemos embriagar de 
nuevo la economía con una Enfermedad Holandesa irreparable. 

También hay otras cosas menos lógicas, como obligar a la empresa a recomprar 
las acciones de los procesos de capitalización accionaria adelantados en 2007 y 
2011 (11,5% de la propiedad de Ecopetrol); devolverse a la naturaleza de 
Empresa Industrial y Comercial del Estado; es decir, que Ecopetrol sea 100% 
estatal; y cosas más leoninas como un bono de $4 millones por firmar la nueva 
convención colectiva para cada uno de los 3.657 trabajadores afiliados al 
sindicato, que en total serían más de $14.000 millones. Y lo más discriminatorio 
que genera desigualdad: aumento salarial de 15%, con un incremento adicional de 
10% en seis meses. Todo hace parte de la discusión que a vuelo de pájaro vale 
cerca de $2 billones. 

GUARDAR 

https://www.larepublica.co/opinion/editorial/ecopetrol-no-es-un-arbol-de-

navidad-2759446 

 

13 Ago 2018 - 9:00 PM 

Por: J. William Pearl 

Plan 

https://www.larepublica.co/opinion/editorial/ecopetrol-no-es-un-arbol-de-navidad-2759446
https://www.larepublica.co/opinion/editorial/ecopetrol-no-es-un-arbol-de-navidad-2759446


Iván Duque pertenece a una generación joven que mira hacia el futuro con unos 

ojos diferentes a con los que generalmente los presidentes de mayor edad 

perciben el futuro. Por eso en su discurso de posesión trató muchos asuntos a los 

cuales dio importancia y tenían que ver con aspectos que varios de quienes 

observaron por televisión el acto no sentían necesariamente una relación directa 

con su generación. En Colombia un hombre nacido en el año 2016 tiene una 

expectativa de vida de 75,4 años y la mujer, 81,1 años según el DANE. La 

población colombiana está envejeciendo rápidamente y en el año 2050 el 24% de 

la población tendrá más de 60 años. Es así como en su discurso se enfocó en los 

más jóvenes y les habló de los planes que los involucraban en el futuro. 

Antes de adentrarse en esos terrenos habló de los grupos armados, a los que 

llamó al pacto por la legalidad, que no es otra cosa que desligar el delito del 

narcotráfico y el secuestro de futuras negociaciones de paz, dejando claro que no 

serán delitos conexos. Es decir, grupos armados sí, pero no con dineros del 

narcotráfico y tampoco del delito del secuestro. Esto será un gran cambio, pues 

los grupos armados ilegales que pretendan tomarse el poder tendrán que idearse 

otras fuentes de ingresos para poder negociar tranquilamente. 

Lo que llamó pacto por el emprendimiento quiere decir que busca el crecimiento 

de la economía por medio de nuevas empresas, que en su mayoría vendrían de 

micro, pequeños y medianos emprendimientos. Es decir, busca el desarrollo de la 

gran mayoría, lo cual dinamizaría la economía y nos haría más estables, pues si 

una economía se enfoca solamente en las grandes empresas, el riesgo de no 

lograr un buen ritmo de crecimiento es muy alto. También habló del pacto por la 

equidad, en este aspecto se enfocó más en las regiones que tanto la requieren y 

necesitan. El emprender correctamente se logra naturalmente con la legalidad. 

El ambiente y la ciencia fueron incluidos y dijo: ñProducir conservando, 

conservar produciendoò. Esto resume lo que propone, cuidar el medio ambiente y 



evitar su continuo deterioro. Algunos creen que este es un asunto menor, pero no 

lo es, pues los productos que se extraen, tales como el petróleo y el carbón, hacen 

muchas veces un daño enorme a la naturaleza y más aún si son ilegales. Su idea 

de revivir la comisión de sabios creada en los años 90 del siglo pasado es 

excelente, pues la experiencia no se improvisa y las personas mayores actúan en 

su gran mayoría por convicción, pues ya no buscan ni agradar a todos ni están en 

la carrera por un cargo. 

Habló de Colombia frente al mundo, que es un asunto en el cual busca el 

respaldo de la comunidad internacional a lo que propone y naturalmente un aviso 

de que Colombia respetará a los demás países (entiéndase Venezuela), no es un 

secreto que ambos países se diferencian y este país no quiere, ni le conviene, un 

conflicto con el país vecino. 

Lo que propone Duque es un camino difícil y nuevo, pero se recorre o en unos 

años estaremos lamentando que no lo hubiéramos hecho. Los cambios que se 

vienen en unos años serán difíciles, pero si no se empieza ya, serán traumáticos. 

Tenemos que ver cómo Colombia reemplaza los ingresos del petróleo, los cuales, 

dicen, no durarán más de 25 años en alza. Como país tenemos que prepararnos, 

de lo contrario muy poco será lo que podremos ofrecer al resto del mundo. 

Abriendo puertas y cerrando heridas sería lo que Duque propone y ojalá lo logre. 

https://www.elespectador.com/opinion/plan-columna-805978 
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Resultados financieros de Ecopetrol serían 

positivos en el segundo trimestre 

Martes, 14 de agosto de 2018 

 

Ingresos serían de $16 billones 

Heidy Monterrosa - hmonterrosa@larepublica.com.co 

Esta tarde, al cierre del mercado, Ecopetrol dará a conocer sus resultados 
financieros para el segundo trimestre de este año. 

Tomando en la cuenta que entre abril y junio los precios del barril de petróleo 
estuvieron alrededor de los US$70, la expectativa es que la petrolera haya tenido 
un buen desempeño durante el trimestre. 

Para Camilo Thomas, analista de Alianza Valores, los ingresos aumentarán 11% 
en comparación con los que se obtuvieron en el primer trimestre del año. Sin 
embargo, estima que la utilidad neta se mantendrá igual a la de los tres primeros 
meses del año. 

https://www.larepublica.co/economia/resultados-financieros-de-ecopetrol-serian-positivos-en-el-segundo-trimestre-2759402
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“Por la recuperación de los precios del petróleo, los ingresos estarán cerca de 
$16,2 billones, pero la utilidad se mantendrá en $2,6 billones. No creemos que sea 
probable que se tengan tan buenos márgenes como en el trimestre anterior”, 
explicó. 

Además de la recuperación de precios, el analista argumentó las buenas 
expectativas con el hecho de que habría mayor producción que en el primer 
trimestre, cuando se presentaron sucesos de orden público. 



LOS CONTRASTES 

¶  

CAMILO THOMA SANALISTA DE ALIANZA VALORES 

ñLa utilidad se mantendr§ en $2,6 billones porque no vemos tan probable que se 
den tan buenos m§rgenes como los de primer trimestreò. 

Orlando Santiago, gerente y analista de Fénix Valor, considera que, por el 
contrario, la utilidad neta será superior a la obtenida entre enero y marzo, llegando 
a $3,7 billones. 

“Si en el primer trimestre, con el precio promedio del barril en $172.000, se logró 
una utilidad de $2,6 billones, este trimestre las ganancias serán más altas, ya que 
el precio promedio del barril de WTI en estos tres meses estuvo en $192.743”, 
señaló. 

Para el gerente de Fénix Valor, la utilidad también será mayor porque Ecopetrol ha 
llevado a cabo una estrategia en la que reduce sus costos, reparte menos 
utilidades y utiliza los excedentes en el pago de deuda. Además, ha centrado su 
producción en los pozos más rentables 

https://www.larepublica.co/economia/resultados-financieros-de-ecopetrol-serian-positivos-en-el-

segundo-trimestre-2759402 

MARÍA FERNANDA SUÁREZ, MINISTRA DE MINAS Y ENERGÍA 

“Tengo que convencer al presidente Duque 

sobre el ‘fracking’”: Minminas 
Economía 

13 Ago 2018 - 5:16 PM 

Jorge Sáenz V./@jsaenz_v 

María Fernanda Suárez asegura que con esta técnica se puede aumentar en 19 

años las reservas de gas natural y en ocho las de petróleo. 

https://www.larepublica.co/economia/resultados-financieros-de-ecopetrol-serian-positivos-en-el-segundo-trimestre-2759402
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María Fernanda Suárez se desempeñaba como vicepresidente Ejecutiva Estrategia y Finanzas en 

Ecopetrol.Mauricio Alvarado - El Espectador 

Habla sin preocupación de temas espinosos, como fracking y Electricaribe, dos 

chicharrones difíciles de masticar. Es la nueva ministra de Minas y Energía, 

María Fernanda Suárez, quien ha vivido los últimos años metida en el sector de 

hidrocarburos. No se muestra de acuerdo con una posible venta de Ecopetrol, 

como se ha venido proponiendo desde algunos sectores. 

¿Cómo se va a diversificar la matriz energética del país para dar cobertura 

y mejorar la calidad del servicio, como usted lo anuncia? 

Desde la visión es importante entender la transición que tenemos que dar en la 

matriz energética. El mundo va a cambiar, el mundo se está moviendo hacia 

energía más limpia, y tenemos que trabajar en esa misma vía. Es un compromiso 

con el cuidado del medio ambiente y con el cambio climático. Ahí hay varios 

temas. Uno es todo lo relacionado con las renovables, que van a ser una 

prioridad, pero hay otros temas adicionales, como trabajar muy de cerca con la 



demanda. En el sector eléctrico casi siempre hemos estado concentrados en 

hacerlo desde la oferta, más que con la demanda. Queremos generar incentivos a 

la eficiencia energética e incentivos a la autogeneración. 

Lea: Radican proyecto de ley para prohibir fracking en Colombia 

¿Hacia dónde tenemos que ir? 

Tenemos que asegurar que mantenemos o mejoramos la limpieza. Por eso son tan 

importantes los proyectos hídricos. Tenemos que seguir avanzando en hacer 

energía solar y eólica, continuar con la hidráulica y, al mismo tiempo, que haya 

espacio para el resto de energías renovables no convencionales. 

¿Las puertas van a estar abiertas para los proyectos de energías renovables 

no convencionales? 

Estoy con los oídos atentos a cuál es la mejor manera de hacerlo. Creo que hay 

buenos avances sobre los cuales nos debemos apalancar. Una de las cosas que 

hemos discutido es que la Ley 142 nunca previó unas energías alternativas, 

porque en ese momento no era posible. Entonces nos lleva a una reflexión 

profunda de cuánto necesitamos adaptar nuestra regulación para la incorporación 

de esas energías renovables no convencionales. 

¿Qué sigue en ese aspecto? 

La subasta que debe llevarse a cabo en enero de 2019 es muy poderosa para ver 

la magnitud de oportunidades que hay. Pero a raíz del anuncio de nuestras metas 

en energía renovables no convencionales he recibido mucho respaldo de 

empresas generadoras que están muy comprometidas. Esto me alegra. 

En este escenario energético, ¿qué tanto preocupa Hidroituango? 

Para saber qué va a pasar con Hidroituango tenemos que esperar a que EPM 

pueda entrar a finales de septiembre al cuarto de máquinas, haga una evaluación 

y nos presente el plan de acción, y con éste asegurar cómo va a entrar de manera 

https://www.elespectador.com/noticias/politica/radican-proyecto-de-ley-para-prohibir-fracking-en-colombia-articulo-803549


segura, en el menor tiempo posible. Hasta que eso pase, cualquier otra cosa es 

especular. Mi función es asegurar que hay abastecimiento de energía en cualquier 

escenario y para eso estamos trabajando en varios mecanismos: con subasta de 

expansión, la de renovables y la subasta de administración de cargo por 

confiabilidad. 

¿Electricaribe le quita el sueño? 

Es una prioridad solucionar ese tema. Es inadmisible que toda la región Caribe 

tenga un nivel de servicio tan deficiente. Pero una cosa es cierta: es un problema 

que lleva mucho tiempo creciendo. Eso no se resuelve de la noche a la mañana. 

Hay que trabajar en una solución estructurada, para la cual se necesita que haya 

un acuerdo entre muchas partes, un nuevo operador. Hasta que en Electricaribe se 

hagan inversiones y se mejore la red que ha tenido atrasos por más de cinco años, 

va a ser imposible que los usuarios reciban un mejor servicio. 

Lea también: Se inicia la búsqueda de un inversionista estratégico para 

Electricaribe 

¿Hay que crear una nueva empresa y elevar tarifas? 

Una cosa importante es que lo que se está analizando hoy para entregar a un 

operador privado es lo que está dentro del marco de la regulación actual. Esa 

regulación prevé que se remunere de acuerdo con la inversión, entonces las 

tarifas estarán de acuerdo con la inversión. Pero es ésta la que permite que haya 

una buena calidad en la prestación del servicio a los usuarios. 

Ahora vamos con el petróleo. ¿Está de acuerdo con el “fracking”? 

Quiero tener una conversación educada y seria, y voy a trabajar en equipo con el 

ministro de Ambiente, y mi trabajo comienza por convencer al presidente Duque 

de que el fracking se puede hacer de manera responsable y segura. Él está a la 

expectativa de cómo abordamos una discusión seria y qué concluimos. Lo que él 

tiene como prioridad es asegurar que cualquier decisión que tomemos tenga 

https://www.elespectador.com/economia/se-inicia-la-busqueda-de-un-inversionista-estrategico-para-electricaribe-articulo-803803
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absoluta responsabilidad con el medio ambiente y que no se pongan en riesgo las 

fuentes hídricas. 

Con “fracking”, ¿en cuánto se elevan las reservas? 

En gas pueden pasar de los actuales 11 a 30 años. Ese gas nos aseguraría tener 

autosuficiencia y nos permitirá tener una matriz energética mucho más limpia. En 

petróleo se pasaría de los actuales 1,6 millones de barriles de reservas a cerca de 

10.000 millones; crecerían de siete a 15 años. Somos autosuficientes en petróleo 

y gas y tenemos excedentes para exportar. 

Si no hay “fracking”, ¿qué va a pasar con las reservas petroleras del país? 

Las tenemos que incentivar con los otros mecanismos convencionales, pero, 

salvo que tuviéramos un hallazgo grande, como un Cusiana, es muy difícil 

encontrar una reserva de esas magnitudes. 

Si el presidente le pidiera consejo sobre una posible venta de Ecopetrol ante 

las dificultades fiscales del país, ¿qué le diría? 

No estoy de acuerdo con vender la totalidad de Ecopetrol. Hay muchos apuros 

que habrá que atender, es una conversación que hay que dar y creo que hay 

mecanismos adicionales. En su momento tendremos que dar la discusión de qué 

es lo más conveniente. 

Entre los mineros hay muchas quejas por la supuesta inseguridad jurídica. 

¿Qué piensa de esto? 

Ha habido mucha inseguridad jurídica en los últimos años. La sentencia que 

salga de la Corte Constitucional sobre Cumaral va a determinar el rumbo de la 

minería en Colombia. Hoy en día la minería pesa 2 % del PIB colombiano. Lo 

que se defina respecto a consultas populares va a ser fundamental para ese 

desarrollo. 

¿Hay que meter en cintura las consultas populares? 



Vamos a esperar el pronunciamiento de la Corte Constitucional. 

¿Es difícil acabar con la minería ilegal? 

Es un reto muy grande en el que tenemos que trabajar de manera conjunta, 

determinada con (el ministro de) Defensa y las autoridades regionales. 

https://www.elespectador.com/noticias/nacional/es-posible-hacer-fracking-de-manera-

responsable-ministra-de-minas-articulo-805901 

Juzgado negó nuevamente permiso de trabajo 

a expresidente de Reficar 
Es la segunda vez que le niegan la misma solicitud a Reyes Reinoso Yáñez. 

 

Reyes Reinoso, expresidente de Reficar.  

13 de agosto 2018 , 02:50 p.m.  

El juzgado 25 le negó nuevamente el permiso para trabajar al expresidente de Reficar, 

Reyes Reinoso Yáñez.  

 

El juez consideró que Reinoso "podría obstruir el debido ejercicio de la justicia”, al 

estar vinculado a Ecopetrol en cualquier cargo que pueda llegar a desempeñar. 

https://www.elespectador.com/noticias/nacional/es-posible-hacer-fracking-de-manera-responsable-ministra-de-minas-articulo-805901
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Respaldando así la decisión del juzgado 12 de control de garantías, el cual el primero de 

junio de este año denegó la misma solicitud, con el mismo argumento.  

 

El juzgado 12 había reprochado una decisión inicial de otro despacho que permitía a 

Reinoso Yáñez trabajar sin que los organismos de control pudieran verificar sus 

funciones en Ecopetrol.  

 

A Reyes Reinoso, la Fiscalía le imputó el delito de peculado de apropiación a favor de 

terceros por cuenta de las presuntas irregularidades que se presentaron en la Refinería de 

Cartagena y que para la Fiscalía habrían ocasionado un detrimento patrimonial por 

más de $ 610 mil millones. 
Exdirectivos de Ecopetrol y Reficar, citados a imputación de cargos 

Expresidente de Reficar detenido se queda sin millonario contrato 

Contraloría se ratifica en que Reficar maquilló su contabilidad 

La investigación en su contra 

Reinoso fue la cabeza de Reficar entre el 2012 y 2016, y la Fiscalía le imputó cargos 

porque sería parte del grupo de directivos que, a través de maniobras ilegales, habría 

beneficiado al contratista CB&I al modificar el contrato inicial de ampliación de la 

Refinería.  

 

Así, el proyecto de Reficar, que debía costar 3.777 millones de dólares, terminó 

costando más de US$ 8.106 millones. 

 

JUSTICIA 

En Twitter: @JusticiaET 
http://www.eltiempo.com/justicia/delitos/niegan-nuevamente-permiso-de-trabajo-a-

expresidente-de-reficar-255252 
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El dólar vuelve a superar niveles de $ 3.000 
En promedio se negoció a $ 2.985,21, más de 44 pesos que la cotización oficial del día. 

 

El posible aumento en tasas de la FED está desplazando capitales hacia Estados Unidos, 

unido a la bajareciente en el petróleo y al impacto de la lira turca en las monedas de los 

países emergentes. 

 Por: Economía y Negocios 

 13 de agosto 2018 , 03:48 p.m.  

Con una mayor tendencia al alza cerró el mercado del dólar en Colombia, que desde el 

viernes registró un aumento importante, que se afianzó en el primer día de la semana. 

De acuerdo con los registros de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) la divisa 

estadounidense se cotizó en promedio en 2.985,21 pesos, 44,26 pesos por encima de la tasa 

representativa del día, definida en 2.940,95 pesos. 

 

Con este dato, la moneda estadounidense llegó a su cotización más alta en lo que va del 

año, superando las proyecciones de los analistas quienes afirmaron que la divisa llegaría a 

los 2.950 pesos en el mediano plazo (finales de agosto).Durante la jornada, el dólar se 

cotizó a un precio mínimo de 2.952 pesos y un máximo de 3.014 pesos. 
WhatsApp comenzará a mostrar publicidad en 2019 

Las cinco causas que provocaron la caída de la lira en Turquía 

http://www.eltiempo.com/noticias/bolsa-de-valores-de-colombia
http://www.eltiempo.com/tecnosfera/novedades-tecnologia/whatsapp-mostrara-publicidad-en-2019-255216
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Las dudas que genera el nuevo régimen cambiario en Venezuela 

Fuertes presiones externas 

Según Camilo Silva, gerente de la comisionista Valora Analitik, el aumento está 

relacionado con el fortalecimiento general de la divisa americana a nivel mundial, producto 

de la guerra comercial de Estados Unidos con el resto del mundo. 

 

Otra explicación tiene que ver con las expectativas de alzas en las tasas de la Reserva 

Federal de Estados Unidos que llevarían a que llegue inversión de portafolio en ese país, 

buscando papeles de renta fija, y yéndose de países emergentes. 

 

“Todas las monedas están desajustadas por esa razón, y además de ello los 

inconvenientes de la lira en Turquía han tenido un ruido fuerte contra los mercados 

emergentes y a favor del dólar a nivel mundial”, agregó Silva. 

 

Esta alza del dólar en todo el mundo les está pasando factura a las monedas en América 

Latina, y si bien en Colombia se había sostenido por los precios del petróleo,  la reciente 

baja de los mismos aceleró el aumento de la divisa. 

 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
http://www.eltiempo.com/economia/finanzas-personales/aumento-en-precio-del-dolar-por-

encima-de-3-000-pesos-255242 
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